
市民と市長との対話集会会議録【要旨】 
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令和 6年 8月 2日 市民と市長との対話集会 川上まちづくり協議会・区長会 

 

開会 

会長挨拶 

本日は、川上地区まちづくりの取り組みについてお話をさせていただく。 

現状は、人口減少など、課題も多い。しかしながら、住民の声を聴きながら地域を良くし

ようと活動しているので、その取り組みについて知っていただきたい。 

 

市長挨拶 

今まで別地区でも対話集会を開催したが、それぞれ地域を盛り上げていくためにはどう

したらいいかというテーマで行なってきた。今日は川上地区をこれからどうしていくか、ど

うしたらより良くなっていくのかということを、皆さんと一緒に話ができればと思ってい

る。 

 

川上まちづくり協議会 移住定住促進部 

～資料に基づいて説明～ 

 

市長 

大事なのは、楽しく生き生きという部分だと思う。活動している皆さんが楽しくやってい

ないと、人が集まってこない。ワクワクマンデーや夏祭りなど、工夫を凝らしながらやられ

ていると思った。 

阿木地区でも対話集会を行なった。阿木地区にも同じように移住されてきた方がいて、何

とか阿木を盛り上げようとしている。連携をとってやっていくと、相乗効果も生まれて面白

いのではないか。 

 

参加者 

旧川上保育園の活用について、教育施設は子どもにとっても、地域にとってもすごく大事。

無くなると地域が寂しくなるのではないかと懸念している。座談会で、川上保育園を活用し

たいという意見が出て嬉しく思っている。実際に使いたいという希望がたくさんあり、「こ

れはいけるぞ」と思ったが、いざ動きだすと簡単にはいかず、試行錯誤している状況。 

 

参加者 

近所のお年寄りからの意見。川上地区は高齢者の方が多く、運転をしない方が増えている。

病院に通うにも、同居の方が少なくなっていて移動手段が無い。バスやタクシーが貴重な移

動手段になる。坂下地区はコミュニティバスがあるのに、川上の人は利用ができない。川上

でもコミュニティバスが走るといい。若い世代も、今の交通網では将来川上に住むのがすご
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く不安だと思う。市の補助があるバスなど必要ではないか。 

 

市長 

交通手段問題は市内共通の課題であるし、中津川市だけではなくて全国的な課題。これを

やればいいという特効薬は無い。いろいろなことを模索して、試していかなければいけない。

今は路線バスやタクシーが減っていて、一番大きな理由は運転手不足。その人員をどうやっ

て確保していくか。また、コミュニティバスが走っている地域でも、あまり利用されていな

いなど課題がある。非常に難しい問題だが、そういうニーズがあることは十分理解している。

シェアライドや自動運転なども試しながらやっていく。 

 

参加者 

保育園が統合して施設が空いているが、市の管理物件として、今は利用していなくても、

草刈りなどの管理をしなければいけないのではないか。 

もう 1点、総合事務所に市の施設の管理をするために物品の購入をお願いしたが、お金が

無いので買えないと言われた。各総合事務所に、もう少し裁量権を与えてもいいのではない

か。 

 

市長 

全く裁量がないわけではないと思っている。 

ワクワクマンデーなど面白い企画なので、詳しく聞きたい。 

 

参加者 

現時点で約半分の 3回実施した。1回目は祝日であったこともあって、200人ぐらいが来

場して、飲食店も大盛況だった。出店者さんには思っていたよりも売れたと言っていただい

た。他の日は平日で、120人くらいの来場者。いずれの日も、食事系はほとんど売り切れ状

態だった。 

プールも大盛況で、子どもと保護者が集まってにぎわった。卓球台で遊んだり、お風呂の

利用をしてもらったり、古本市も行われていて、かたらいの里のいろいろなところを楽しん

でお帰りいただけた。老若男女、いろいろな方が集まって、いい機会になった。 

 

司会 

ワクワクマンデーは、他の地域にも PRしたりインスタグラムで皆さんが情報を流してく

れたおかげで、他所からも多くの方に来ていただいた。今まで施設に来たことのない人達も

来て、かたらいの里を知っていただけて、利用者の増加にもつながっている。 

 

市長 
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川上をどのように盛り上げていくか、ワクワクマンデーや夏祭り、旧保育園の利活用など、

いろいろな話をお聞きしたので、参考にしながらまちづくりを進めていきたい。 

地域に元々住んでいる皆さん、高齢者の方、若い方が集えるような、良い企画を行なって

いると思う。まち協さん、区長会さんが盛り上げようと頑張っているので、住民の皆さんを

巻き込むような地域づくりをしていってほしい。 

対話集会をしていて、共通していることは、地域をなんとかしなきゃいけないという思い

が強い方が多い。川上の皆さんも非常に前向きな取り組みをしている。市としても、連携を

取りながらやっていければと思う。 

 

閉会 

挨拶 

有意義な対話集会になった。今後もさまざまな問題解決のため、まち協および区長会が中

心になって取り組んでいきたい。 


